

MOIS DE NAZARETH. BRÉSIL. JANVIER 2026

Chers frères de la Fraternité Sacerdotale de Jésus Caritas,

nous avons vécu le mois de Nazareth, du 5 au 29 janvier, à Goiás (GO - Brésil). Ce fut un temps de grâce, de prière, de communion fraternelle et de profond renouveau spirituel. Nous souhaitons partager avec vous un bref résumé de ce que le Seigneur nous a permis de vivre durant ce mois si fécond pour notre cheminement sacerdotal.

Dès le début, nous avons été invités à revisiter notre histoire personnelle et vocationnelle, en reconnaissant l'action de Dieu dans nos vies.

Mgr Eugênio Rixen nous a aidés à « forger la fraternité », en nous rappelant le témoignage de saint Charles de Foucauld et de tant de frères et sœurs qui ont choisi de vivre parmi les pauvres, non seulement en les aidant, mais en devenant leurs frères et sœurs. Nous avons appris qu'évangéliser, c'est davantage une question de présence que de discours, davantage de vivre ensemble que d'actions, davantage d'écoute que de diriger. La prière d'abandon nous a conduits à une confiance profonde et sereine entre les mains du Père.

Avec le Père Carlos Roberto, nous avons médité sur le fait que nous n'offrons qu'une seule adoration : nous adorons le Christ dans la Parole et dans les Évangiles, nous l'adorons dans l'Eucharistie et dans l'adoration eucharistique, tout comme nous l'adorons présent dans les pauvres, dans les plus petits parmi les plus petits. L'Eucharistie se prolonge dans la charité ; par conséquent, servir notre frère, c'est poursuivre l'adoration. Il nous a été rappelé qu'un prêtre ne peut vivre isolé : la fraternité soutient, guérit et anime notre mission. Nous avons également été appelés à prendre soin de la santé humaine, émotionnelle et spirituelle, en offrant repos, accompagnement spirituel et soutien lorsque cela est nécessaire.



Le diacre José Gomes a soulevé un sujet délicat et essentiel : la fatigue et la souffrance psychologique au sein du presbytère. À la lumière de Moïse et d'Élie, nous avons réalisé que même les plus grands prophètes ont connu l'épuisement. Dieu prend d'abord soin, nourrit et donne du repos, puis il renvoie. Nous sommes appelés à reconnaître nos limites et à nous laisser prendre soin les uns des autres.

Durant la semaine de retraite, Mgr Edson Damian a élargi nos horizons en méditant avec nous sur la spiritualité de l'écologie intégrale : la création comme premier Évangile et la Maison commune comme don qui nous est confié. Il a réaffirmé la fraternité sacerdotale, la communion avec l'Église, la lutte contre le cléricalisme et l'option préférentielle pour les pauvres comme critères concrets de conversion. Il nous a rappelé qu'il n'y a pas de véritable cheminement avec Jésus sans simplicité, justice et engagement envers les plus démunis.

La prière occupait également une place centrale. Nous avons été encouragés à demeurer en présence du Seigneur, car c'est de l'intimité avec Lui que naît la mission. Sans adoration du Bien-Aimé Jésus, notre action risque de se muer en activisme.

Enfin, la méditation sur le Magnificat nous a présenté Marie dans toute son humanité : avec ses craintes, son silence et sa confiance. Elle nous enseigne que Dieu accomplit des merveilles dans la petitesse. Nous sommes appelés à ce « cours d'humilité », où la véritable grandeur consiste à faire confiance et à servir.

Du 27 au 28, nous avons eu le plaisir d'accueillir le Père José de Anchieta, responsable national de la Fraternité Jésus Caritas. Le Père Anchieta a abordé les thèmes suivants : la prophétie de Charles de Foucauld, en particulier la phrase : « Ne soyons pas des sentinelles endormies, des chiens muets, des bergers indifférents », extraite des écrits du chanoine Celso Pedro et de José Bizon. Nous avons ensuite médité sur les humbles moyens d'évangélisation. Poursuivant la formation, le Père Anchieta a réfléchi à la FRATERNITÉ UNIVERSELLE : l'amour fraternel pour tous les hommes, le dialogue œcuménique et interreligieux. Nous avons également médité sur la Fraternité sacerdotale Jésus Caritas au Brésil, en retraçant son histoire (présentée par Jaime Jongmans et mise à jour par Carlos Roberto), et en soulignant ses débuts entre 1951 et 1962. Enfin, le Père Anchieta nous a donné des directives pour l'engagement des membres de la Fraternité Sacerdotale de Jésus Caritas. Grâce à ces directives, à la fin du mois de Nazareth, la cérémonie d'engagement des nouveaux membres a eu lieu lors de la Sainte Messe.



Nous quittons ce mois avec la conviction que notre vocation est d'être frères universels : hommes de prière, de présence simple, de communion fraternelle et de proximité réelle avec les pauvres. Plus que de faire beaucoup, nous sommes appelés à mieux aimer. Plus que de grands projets, à demeurer avec Jésus et avec les hommes.

Que saint Charles de Foucauld nous aide à vivre en « frères de tous » et que le Seigneur fortifie notre fraternité sacerdotale.

Avec toute notre estime fraternelle et nos prières pour chacun d'entre vous,

1. Père João Paulo Carvalho e Silva. Teresina - Piauí
2. Père João Batista Toledo da Silveira. Niterói RJ
3. Père Milton Afonso do Nascimento. Marília, SP
4. Le P. Edvaldo Rosário Calazans. São José do Rio Preto, SP
5. Le P. Paulo Leandro da Silva, Diocèse de Guarulhos, SP
6. Diacre Florismundo Roderich Maranhão Cavalcante. Récife, PE